

MENSAJE DE LA CÓNsul

Los meses de septiembre y octubre, el Consulado cubrió diversas celebraciones relacionadas con nuestras Fiestas Patrias y otros eventos culturales, engalanados con la presencia del Mariachi Infantil de la Escuela de la Música Mexicana. Los niños mariachis provenientes de México, interpretaron nuestra música vernácula con gallardía y contundencia magistral que emocionaron los corazones de todos los públicos que tuvimos el privilegio de escucharlos.

En este periodo que se informa, se llevó a cabo, asimismo, la 18va Edición de la Semana Binacional de Salud, uno de los eventos comunitarios más importantes del año, con alcance a nuestras comunidades en Nebraska y en Iowa. Gracias a las alianzas que el Consulado ha forjado, por tercer año consecutivo, los servicios de salud se pudieron extender con éxito a la entidad de Council Bluffs en el estado de Iowa.

De las participaciones de la suscrita en diversos foros, destaco en octubre, la Conferencia de Asuntos Globales en la Universidad de Nebraska en Kearny. Esta prestigiada conferencia internacional reunió a diplomáticos y especialistas de distintas latitudes para abordar temáticas de impacto global, como los flujos migratorios, tráfico humano, cooperación internacional, paz y seguridad, entre otros.

Queridos lectores, espero que disfruten la edición de nuestro boletín de este bimestre.

EN ESTE NÚMERO

- ⇒ Mensaje de la Cónsul
- ⇒ Semana Binacional de Salud 2018
- ⇒ Presentación del "Mariachi Infantil Tradición Mexicana"
- ⇒ "Ofrenda Día de Muertos"
- ⇒ Participación de la Cónsul Titular en la Conferencia sobre Asuntos Globales de la UNK
- ⇒ Consulado Móvil en Denison, Iowa
- ⇒ Programa PALE
- ⇒ Participación en Medios
- ⇒ Actualidad en México
- ⇒ El Pulso de la Comunidad
- ⇒ Ventanillas
- ⇒ Información General del Consulado

Semana Binacional de Salud 2018



Del 26 de septiembre al 13 de octubre se celebró la décimo octava edición de la Semana Binacional de Salud (SBS), bajo el lema "Mente Sana, Vida Sana". La circunscripción del Consulado de México en Omaha, que cubre los estados de Nebraska y Iowa, logró atender este año a más de 1,300 personas.

La Cónsul Titular, Guadalupe Sánchez, junto con la Directora Ejecutiva de OneWorld, Andrea Skolkin, dieron por inaugurada la SBS, agradeciendo a todas las agencias de salud participantes, enfermeros y voluntarios, quienes realizan una ardua labor por llevar estos servicios a los connacionales y por hacer

que la Semana Binacional de Salud sea un evento cada vez más reconocido y esperado por toda la comunidad en general.

Por tercer año consecutivo, el Hospital *All Care Health Center*, ubicado en *Council Bluffs*, Iowa, realizó el primer evento de apertura en sus instalaciones. Asimismo, este año se llevaron a cabo de manera simultánea los dos eventos dedicados a la salud de la mujer, el primero en Omaha, Nebraska, y el otro en Council Bluffs, Iowa.

El día de la clausura se realizó el evento familiar más grande de la Semana Binacional en donde se dieron cita más de 400 personas en el *Metropolitan Community College*, para recibir exámenes de visión, audición, vacunas contra la influenza, exámenes de enfermedades de transmisión sexual, salud dental, mesas educativas y muchos regalos.

Presentación del "Mariachi Infantil Tradición Mexicana"

En el marco del Programa de Promoción Cultural 2018 del Consulado de México en Omaha, el domingo 16 de septiembre, se llevó a cabo la actividad número tres "Mariachi Infantil Tradición Mexicana" de la Escuela de la Música Mexicana del Estado de Durango.



El Concierto inaugural se celebró en el auditorio del Museo Durham, con la entusiasta participación, colaboración y patrocinio de Creighton University, Bellevue University y Wells Fargo. Al concierto asistió una nutrida concurrencia de más de 200 personas.

El Mariachi "Tradición Mexicana", agrupación que forma parte de la única escuela de la música mexicana que existe en nuestro país, realizó varias presentaciones en la circunscripción de este Consulado. El martes 18 de septiembre, se llevó a cabo una presentación en el auditorio de la Universidad de Creighton, el miércoles 19 de septiembre, un concierto en El Museo Latino y el jueves 20 de septiembre, un concierto en el centro de retiro de personas de la tercera edad "Hill Crest" de Papillion, Nebraska.

Como parte del compromiso con la comunidad, el Consulado de México en Omaha impulsa la celebración de Clínicas Legales Gratuitas, con destacados abogados, durante todos los días de la semana en particular para orientar sobre el trámite de renovación de DACA y conocer si calificas para el apoyo.

¡Ven, acude a tu Consulado y resuelve tus dudas de manera confidencial y gratuita!

“Ofrenda Día de Muertos”



El pasado 2 de noviembre se llevó a cabo en el Consulado de México en Omaha, la actividad número 4 del Programa de Promoción Cultural denominada “Ofrenda de Día de Muertos”.

La celebración se llevó a cabo en colaboración con la Universidad de Bellevue, quienes formaron parte del festejo y fueron partícipes del reto de los altares convocado por el Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME).

Durante la inauguración, la Cónsul Guadalupe Sánchez presentó ante la comunidad el Altar de Muertos y realzó la importancia de esta celebración, como referente y símbolo de nuestra mexicanidad y

cohesión como nación, lo cual coadyuva a reforzar nuestra identidad y nuestras tradiciones como mexicanos. De igual manera, habló sobre los elementos del altar y su significado.

Por otro lado, personal del Consulado con atuendo de “catrinas”, leyó sentidas poesías bajo el contexto de la celebración del Día de

Consulado Móvil en Denison, Iowa

Nuestro último Consulado Móvil del programa 2018, lo realizamos en Denison, atendiendo a la comunidad con expedición de Pasaportes, Matrículas Consulares, Credencial de elector y registro de niños como mexicanos.



Asimismo, la Ventanilla de Asesoría Financiera se activó, promoviendo las nuevas herramientas creadas para proteger el patrimonio de nuestros connacionales como Afore Móvil, Debicuenta Exprés, compra de vivienda en México, Crédito Regresa y Emprende, etc. Se contó también con la valiosa participación de la VOE y de la VDS, con el fin de promover las oportunidades educativas, tanto en México como en los Estados de Nebraska y de Iowa, los cursos a distancia y las becas del Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME), y se proporcionaron vacunas contra la influenza.

Participación de la Cónsul Titular en la Conferencia sobre Política Exterior organizada por la Universidad de Nebraska en Kearney (UNK).



El pasado 23 de octubre, la Cónsul Titular, Guadalupe Sánchez, fue invitada a participar con la ponencia “Política Exterior, Migración y Comercio” en el marco de la Conferencia *James E. Smith Midwest Conference on Foreign Affairs*, que se celebra año con año en la Universidad de Nebraska en Kearney, campus que se especializa en temas globales y cuya tradición internacionalista es bien conocida en los Estados Unidos.

En la Conferencia que duró dos días, se contó con la participación de académicos y analistas internacionales, así como Embajadores y Cónsules de Yemen, Filipinas, Polonia, Lituania, Alemania, Ghana, entre otros. Las presentaciones versaron sobre temas diversos de actualidad como cambio climático, migración, comercio global, tráfico humano, cooperación internacional y paz y seguridad.

Por su parte, la Cónsul Sánchez expuso a la audiencia las etapas y flujos migratorios que se han sucedido a lo largo de la historia entre México y Estados Unidos, así como la contribución de la diáspora mexicana a la economía de este país.

Asimismo, compartió algunas de las estadísticas más sobresalientes del intercambio comercial bilateral entre Nebraska y México, el impacto positivo del TLCAN en dicha relación comercial y los aspectos más sobresalientes del proceso de modernización del TLCAN a T-MEC.

La ocasión fue propicia para reunirse con los estudiantes mexicanos de dicha casa de estudios.



EL CONSULADO DE MÉXICO EN OMAHA ATIENDE AL PÚBLICO DE LUNES A VIERNES PARA LA EXPEDICIÓN DE MATRÍCULAS CONSULARES DE ALTA SEGURIDAD, PASAPORTES, ACTAS DE NACIMIENTO, REGISTRO CIVIL, PODERES NOTARIALES, TRAMITACIÓN DE CREDENCIALES DE ELECTOR, ADEMÁS DE PROVEER SERVICIOS DE PROTECCIÓN PREVENTIVA A TRAVÉS DE LA VAF, VDS Y VOE.

Programa PALE

El Consulado inició el Programa de Asistencia Jurídica a Mexicanos a través de Asesorías Legales Externas en los Estados Unidos de América (PALE) 2018-2021, con alcance en Nebraska y Iowa y con la colaboración de firmas legales y abogados reconocidos por su vocación comunitaria.



Participación en Medios

La Cónsul Titular y personal del Consulado mantuvieron constante presencia en medios de comunicación, participando en entrevistas de radio, como La Reina, Lobo, La Nueva, y de televisión, como Telemundo y Nebraska TV.



ACTUALIDAD EN MÉXICO

TLCAN vs. USMCA

Conoce las diferencias entre el Acuerdo Comercial de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN), que data de 1994, y el Acuerdo entre EUA, México y Canadá (USMCA), que será ratificado el 30 de noviembre de 2018.

TLCAN

Objetivos
Establecer una zona de libre comercio, incrementar la competitividad y el bienestar de sus ciudadanos.

Fecha de firma: 17 de diciembre de 1992.
Entrada en vigor: 14 enero de 1994.

Operaciones comerciales: Autos.
Contenido regional: 52.5%.

Revisión del acuerdo: Látex.
Canadá impone límites a los importaciones de productos lácteos.

Capítulo 11 (resolución de controversias entre una parte y un inversionista de otra parte): No incluye cabotaje.
Capítulo 19 (resolución de controversias): Empresas pueden demandar a gobiernos si cambian leyes afianzar con inversiones.
Requisito para la obtención de franquicia sobre dumping* y subsidios a través de programas oficiales.

Derechos laborales: Comercio digital.
Propiedad intelectual: No se pagan impuestos en compras en línea de hasta 20 dólares.
Aranceles: No incluye.

Antes del nuevo acuerdo: EUA imponen aranceles de hasta 16 dólares.
Después de la ratificación de 20% a aduana.

USMCA

Objetivos
Crecimiento económico regional con más empleos y mejores salarios. Fortalecer la competitividad de América del Norte entre plataformas industriales. Mayor contribución a las interacciones comerciales e inversiones.

Fecha de firma: 20 de septiembre de 2018.
Entrada en vigor: 1 de enero de 2020 si es ratificado por los tres países.

Operaciones comerciales: Autos.
Contenido regional: 70% para bienes, acceso libre de aranceles, 94.5% en bienes con cabotaje de 16 dólares por hora.
Látex: Contendrá regional 70% para bienes, acceso libre de aranceles, 94.5% en bienes con cabotaje de 16 dólares por hora.

Revisión del acuerdo: Látex.
Se elimina tarifa de autos y puede extenderse otros 16 años.

Capítulo 11 (resolución de controversias entre una parte y un inversionista de otra parte): Aumento a exportaciones de lácteos de EUA a Canadá. Prohibición a exportaciones de EUA.

Capítulo 19 (resolución de controversias): Permanecerá, aun cuando EUA quiera eliminarlo.
Convenio digital: Se elimina, salvo para los sectores de energía, telecomunicaciones, transporte y generación eléctrica.
Derechos laborales: Comercio digital.
Propiedad intelectual: No se pagan impuestos en compras de hasta 100 dólares.

Aranceles: Se eliminan los aranceles. México y Canadá quedan sujetos a negociar sus cuotas.

20 años de protección a patentes farmacéuticas.
10 años de protección a patentes de chips de tecnología.
10 años de protección a patentes de chips de tecnología.
20 años por derechos de copia.

*Fracción comercial que coincide en vender o producir un bien de la misma forma. Regimen TT (tratado de comercio) que aplica a los países que se adhieren al TLCAN. El TLCAN incluye a México, Estados Unidos y Canadá. No aplica a los países que se adhieren al TLCAN.

EL PULSO DE LA COMUNIDAD

Una Perspectiva de la Líder Comunitaria Jacqueline Arreola*

Nací en Brooklyn, NY en 1976. Por razones del destino, me fui a vivir al estado de Puebla, México a una corta edad con mi abuela materna, quien me dejó un gran aprendizaje en el sector empresarial. Obtuve mi Licenciatura en Administración de Empresas en el año 1997 de la Universidad Johnson & Wales en Providence, RI. En el 2002 me mudé al estado de Iowa.

Gracias a que soy bilingüe empecé a trabajar en *Federation Bank* el mismo año que llegue a Iowa. Ahí, actualmente soy Banquera Personal. Formé parte de la mesa directiva de La Biblioteca Pública de Washington, Iowa, fui voluntaria en la Iglesia Católica St. James y entrenadora de fútbol.

En 2016, con el apoyo de algunas personas con el mismo fin de crear una organización sin fines de lucro surgió "Latinos For Washington, Inc." donde ofrecemos talleres de inmigración, DACA, clases gratuitas de ciudadanía americana, creamos lazos con el Colegio Comunitario Kirkwood para incrementar su número de estudiantes de clases de ESL, talleres de educación financiera, creamos 2 becas para graduados de HS que asistan a la Universidad, hacemos un Festival Latino anual e impulsamos la visita del Consulado Mexicano Móvil a Washington, Iowa por primera vez, entre muchas otras cosas más. Gracias a este

esfuerzo la organización fue galardonada por *The American Association of University Women* (AAUW por sus siglas en inglés) con el "Premio a la Educación".

En el aspecto personal y laboral junto con mi esposo Cuauhtémoc Arreola Castañeda pudimos hacer uno de nuestros objetivos realidad. Abrir nuestra propia empresa, Jacqueline Arreola, LLC. Es una empresa dedicada a la venta de seguros (auto, casa, comercial, vida). También ofrecemos envíos de dinero a México, seguros de autos, poderes notariales, etc. Fue un honor haber sido entrevistada en la revista anual "Women in Business" del Periódico *The Washington Evening Journal*, pero lo más gratificante es que podamos enseñar a los jóvenes que con esfuerzo, dedicación, estudio y amor tu puedes lograr y alcanzar tu metas y demostrar a la comunidad que los Latinos somos emprendedores e innovadores. Si lo puedes visualizar, lo puedes lograr o como decimos en México, sí se puede.



*Los comentarios descritos en la Sección "El Pulso de la Comunidad", no necesariamente representan aquellos del Gobierno de México.

Ventanilla de Salud

En septiembre y octubre el enfoque de temas de salud se centró en temas de obesidad, semana binacional de salud y salud de la mujer. Participaron representantes de Metodista, *OneWorld Community Health Centers* departamento dental y departamento de salud del Condado de Douglas, con diversas temáticas. El departamento dental de *OneWorld* nos brindó su tiempo para dar una presentación de salud dental con demostración de cepillado de dientes. Se realizaron presentaciones sobre cómo manejar situaciones de estrés por parte de la Organización *Grief's Journey*. El colegio de Metodista proporcionó exámenes de colesterol y glucosa. Tuvimos la oportunidad de tener contacto directo con la comunidad en el evento de *Trick o Treat* en la estación de policía del sur de Omaha, donde se proporcionaron diversos servicios a la comunidad.



Ventanilla de Oportunidades Educativas



Durante el mes de septiembre y octubre la Ventanilla de Orientación Educativa tuvo como invitados especiales a representantes de las Universidades de Nebraska para hablar sobre los procesos de admisión, becas, y planes de estudio. Una de las becas a las que se le dio más difusión, es la que ofrece la Universidad de Nebraska en Omaha (UNO), *Next Generation Leadership Scholarship*, la cual tiene como fecha límite para aplicar en mayo 2019. Más información visita la página <https://www.unomaha.edu/admissions/financial-support-and-scholarships/index.php> o llama al 402 554 3835. Por otro lado, también se promovieron las guías educativas del IME, las cuales contienen información muy importante sobre las oportunidades que existen en México para continuar estudios de todos los niveles. Esta guía la puedes encontrar en versión electrónica en el siguiente link: http://www.ime.gob.mx/gob/educacion/guia_educativa/guia_educativa.pdf o puedes pedir tu ejemplar en el Consulado de México en Omaha.

Ventanilla de Asesoría Financiera

La VAF trabaja en colaboración con MLCDC para brindar información financiera a los migrantes y asesora sobre todos los programas y oportunidades que existen en materia financiera tanto en México como en Estados Unidos.

En los meses de septiembre y octubre, la ventanilla ofreció charlas y asesorías directas en la sala del Consulado a las personas que tienen el interés de abrir una cuenta de banco en México, compra de vivienda, la aplicación de afore móvil para el

ahorro para el retiro y charlas sobre la creación de clubes de oriundos para el programa 3X1. La VAF promovió asesoramiento para la creación de micro-negocios y en preparación de proyectos de negocios.



Consulado de México

7444 Farnam St. Omaha, NE 68114
Tel. (402) 595-1841/44
Fax. (420) 595-1845
<http://consulmex.sre.gob.mx/omaha/>

Síguenos:

- @SANCHEZSALAZAR1
- @ConsulmexOmaha
- Consulado de México en Omaha

Citas al **1877-639-4835 (MEXITEL)**
<https://mexitel.sre.gob.mx>

¡DESCARGUE LA APP!



INFORMACIÓN GENERAL DEL CONSULADO

¿Conoces el Centro de Información y Asistencia a Mexicanos #CIAM
Llama al **1 8554636395** para información sobre actualidad migratoria o cualquier consulta.

Pasaporte

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento Original**
2. Identificación Oficial con fotografía

Matrícula Consular

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento**
2. Comprobante de domicilio
3. Identificación Oficial con fotografía

Registro de niños como mexicanos

- 1.- Acta de nacimiento estadounidense original (Formato largo)
- 2.- Acta de nacimiento original de ambos padres
- 3.- Identificación mexicana vigente de los padres
- 4.- Dos testigos (con identificación) mayores de 18 años. NO Abuelos.

Credencial de Elector

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento**
2. Comprobante de domicilio
3. Identificación Oficial con fotografía

Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior (SIRME)

Este sistema tiene como propósito facilitar la comunicación entre el Gobierno de México y sus ciudadanos en el exterior. A través de este sistema, los usuarios podrán recibir información puntual del Consulado que les será de beneficio, tanto cuando se encuentren de viaje o bien durante sus estancias en cualquier país extranjero.

Regístrate en <https://sirme.sre.gob.mx>